

# BESCHLUSS

---

**des Bundesvorstandes der FDP, Berlin, 14. November 2016**

---

## Pflege – Liberale Antworten auf eine demografische Herausforderung

Die Freie Demokratische Partei setzt sich für eine humane und qualitativ hochwertige Pflege ein, um bei Krankheit, bei Behinderung und im Alter ein selbstbestimmtes Leben zu ermöglichen. Befreit von unnötiger Reglementierung und Bürokratie muss Pflegekräften die Zeit und Möglichkeit gegeben werden, sich mehr den Pflegebedürftigen und ihrem persönlichen Bedarf zuzuwenden. Dazu gehört mehr Anerkennung und Wertschätzung für diesen verantwortungsvollen Beruf.

Mit diesem Ziel fordern wir:

- Schutz der Menschenwürde von Pflegebedürftigen durch eine angemessene Zeit in der Pflege
- Verbesserung des Personalschlüssels in der Pflege
- Attraktivität der Pflegeberufe durch verbesserte Arbeitsbedingungen und leistungsgerechte Bezahlung stärken
- Einführung der integrativen Pflegeausbildung
- Wahlfreiheit, Angebotsvielfalt und fairer Wettbewerb im Pflegebereich
- Neutrale Qualitätsnachweise durch unabhängige Prüfinstitutionen zur Qualitätssicherung
- Deregulierung und Bürokratieabbau in allen Bereichen auch durch koordinierten Einsatz von IT
- Das Antrags- und Bewilligungsverfahren bei den Kostenträgern ist zu vereinfachen
- Bessere Absicherung des Pflegerisikos durch private Pflegeversicherungen